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劉國勳：樂見政府向前
北區區議員、民建聯立法會議員劉

國勳會前表示，樂見特區政府踏出第
一步，希望了解特首如何透過對話收
集社會不同意見，達至最大的公約
數。離島區議員、工聯會鄧家彪會後
則形容對話會氣氛良好，特首除了聆
聽不同的民生問題外，亦有強調會繼
續堅持「四大行動」，在未來兩年的
任期內，會繼續走下去落地對話。
林鄭月娥昨晚和政務司司長張建
宗、政制及內地事務局局長聶德權、
勞工及福利局局長羅致光、民政事務
局局長劉江華、運輸及房屋局局長陳
帆、食物及衛生局副局長徐德義，與
逾百名區議員對話。據引述，林鄭月
娥在開場發言時，就是次會面通知倉
促而致歉。
她指出，過去逾3個月香港出現連

串示威、衝突及動亂，社會承受了前
所未有的衝擊，街頭出現暴力，自己
和大家心情一樣，感到憂心、痛心及
焦慮。現時最迫切的工作是要遏止暴
力、捍衛法治和重建社會秩序，她希
望以真誠深入的態度，與社會各階
層、不同政見的人有直接對話，從而
讓特區政府往後工作做得更好。

梁美芬倡仿英做法制亂
被抽中發言的九龍城區議員、經民

聯副主席梁美芬表示，她在會面期間
建議特首參考英國2011年成立的「騷
亂、社區與受害者委員會（Riots,
Communities and Victims Panel）」，
包括查找香港是次騷亂的前因後果，
當中是否有外國勢力的干預，及對未
來如何改善制度提意見。
她並希望，特首要盡快制訂反蒙

面法及成立特別法庭專注處理騷亂

的大量案件，同時促請特區政府在
面對變本加厲的激進暴力行為時，
必須執法止暴制亂，「但政府亦要
跳出現時的『either yes or no（是或
否）』的思維去尋找方案拆局，才
可以真正平息這場風波。」她並建
議特區政府，對年齡太小的被拘捕
者作另行處理。

顏汶羽讚會面是好開始
有份發言的觀塘區議員、民建聯副

秘書長顏汶羽則表達了希望特首與司
局長能直接同市民見面、對話及溝
通。他表示，自己會珍惜每次溝通和
對話的機會，形容特首今次無分黨派
地與民選議員會面，是一個好的開
始，他期望這種事情可以常態化。東
區區議員王志鍾則強調支持特首和政
府「企硬」， 讓社會盡早回復安
寧。

香港文匯報訊（ 記者 郭家好）特首

林鄭月娥繼早前提出「四項行動」，並邀

請全港18區區議員於昨晚在政府總部對

話，就香港面對的困局共商出路。據引

述，林鄭月娥在開場發言時重申，現在最

迫切的工作是要遏止暴力、捍衛法治和重

建社會秩序，並希望以真誠深入的態度，

與社會各階層、不同政見的人有直接對

話，令特區政府往後工作做得更好。有區

議員在會上希望特區政府推行反蒙面法，

及參考當年英國制亂的措施。

特首林鄭月娥昨日舉行對話
會，邀區議員進行交流，有數名
「新民主同盟」區議員在特首辦
外做政治騷。同時，大埔區議員
區鎮樺更故意刁難，拒跟專車想

獨自步行入場，最終未能成功，只得黯然散
場。
「新民主同盟」立法會議員范國威昨晚夥同

其他成員，執好裝備齊齊化身「勇武派」，在

特首辦門口示威，在所有成員都不出席對話會
的前提下，無理指控特首做「公關騷」。
由於得知要參與對話會的區議員，都須乘坐

政府專車前往會場，已脫離民主黨的大埔區議
員區鎮樺報名參加後，卻故意刁難搞事，不遵
守規定企圖獨自步行入場，完全無誠意參加對
話會，只是做騷博出風頭，故最終未能入內，
只得與一眾化身「勇武派」的區議員黯然散
場。 ■香港文匯報記者 郭家好

「新同盟」扮「勇武派」搞事
 �

香港文匯報訊（記者 杜思文）facebook為配合美國
政府圍堵中國的策略，通過刪除賬號封鎖香港社會狀況
理性消息，截至昨晚愛國愛港媒體《點新聞》在face-
book的專頁已連續5次遭無理刪除，而facebook卻始終
對數個屢遭投訴的山寨《點新聞》專頁視而不見。國家
互聯網信息辦公室副主任劉烈宏昨日在國新辦記者會上
指出，臉書（facebook）、推特（Twitter）封禁一批發
佈客觀理性聲音的中國賬戶的同時，讓大量歪曲事實、
攻擊抹黑中國的謠言資訊大行其道，諷刺其在網絡「內
容審核」上做得「非常精準」。

《點新聞3.1》再遭「秒殺」
facebook繼上周兩次對《點新聞》封鎖和無理刪除頁
面後，前日起再次一連兩日、三度出手刪除《點新聞》
專頁。香港文匯報記者從《點新聞》了解到，僅僅存活
不夠一日的《點新聞3.1》昨晚突然被facebook以違反
「社區守則」中的「垃圾信息」為由刪除，但未指明究
竟是哪一條貼文違反守則。
事實上，昨日上午facebook曾同樣以所謂「違反社區
守則」為由，「秒殺」過《點新聞3.1》專頁上對藝人
陳百祥（叻哥）的專訪，相關視頻中，陳百祥只是發表
對近期事件看法，提到「示威沒有問題，但不能用暴
力，使用暴力就違法」。
香港文匯報記者翻查臉書「社區守則」中的「垃圾信

息（Spam）」詞條發現，該條守則稱臉書「限制廣告
垃圾信息的傳播，以防止虛假廣告、欺詐和安全漏
洞」，包括被「秒殺」的內容在內，《點新聞3.1》發
表的貼文均為新聞報道，與所謂「垃圾信息
（Spam）」完全無關，進一步揭示 facebook的「指
控」毫無理據。

投訴山寨專頁屢無回音
從前日起，facebook出現數個山寨《點新聞》專頁，
惡意散播謠言和假新聞，抹黑《點新聞》聲譽。《點新
聞》從前日開始，持續向臉書投訴山寨「點新聞」專
頁，但直至昨日截稿時，都未得到facebook任何回應。
但昨日上午《點新聞》為《點新聞3.1》申請的傳媒驗
證，卻在短短3分鐘就收到拒絕信，不過，facebook就
未交代任何理由。
《點新聞》昨日通過網站表示，會堅持「打不死精
神」，將「封一個開一個」，亦呼籲讀者關注《點新
聞》的Telegram和Instagram，以繼續接收真實訊息。
劉烈宏昨日在國新辦記者會上被問到「包括美國的
facebook都不能成功阻攔含有暴力內容的視頻，監控網
絡信息是否成為中國企業勝過美國企業的優勢點」時表
示，在內容審核上，臉書、推特等公司其實更有招數。
他指出，前段時間臉書、推特以散佈「假新聞」為藉

口，封禁了一批發佈客觀理性聲音的中國賬戶，但與此同
時，大量歪曲事實、攻擊抹黑中國的謠言資訊卻大行其
道，「這充分表明，臉書、推特等公司的內容審核其實非
常精準，如果說要『取經』的話，可能找他們更合適。」

臉書推特縱抹黑
國家網信辦諷「審核太精準」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）大律師
公會日前發表聲明「譴責警務人員濫用
權力」。據《星島日報》報道，退休裁
判官、私人執業大律師黃汝榮日前致函
予大律師公會主席戴啟思，指出單憑不
同視頻片段作判斷又譴責警方的做法，
對警方而言極不公平。他並強調，相關
聲明不能準確及公正地代表他的立場，
他反對該「譴責論」的內容。

趙振寰：損警合法性
香港大律師公會在本月3日發聲明，

聲稱近日有證據顯示「部分警員執法偏
離以往標準，包括在太子港鐵站不合理
以暴力對待市民」，又聲言只有成立一
個獨立及全面的調查委員會，找出事實
真相，才可「挽回社會對警隊的信
心」。
執業大律師趙振寰其後發信予大律師

公會主席戴啟思，質疑公會採取的政治
立場與示威者的心態「互相呼應」，是
為暴亂者的過程提供「安慰」和「鼓
勵」，又批評公會沒有真憑實據，僅憑
某些視頻片段為由，就以公會的名義公
開譴責警方，是過於武斷、未審先判，
對警察的合法性造成了嚴重的損害。

李紹強：削公正形象
律政司前副刑事檢控專員、現為私人

執業資深大律師的李紹強亦致函主席戴
啟思，強調大律師公會並非政治專業團
體，必須審慎和克制以遵守法治原則及

精神，但公會僅依靠有可能會被干預或
剪接電視和錄像片段，就以逾千名成員
的大律師公會名義對有爭議的社會議題
發表言論，有可能會削弱公眾對專業公
正形象的信心，甚至損害法治。

黃汝榮：不代表自己
黃汝榮近日亦去信戴啟思，指大律師

公會於本月3日以香港大律師公會名義
發出的聲明中，「譴責警方在太子地
（港）鐵站「無差別」地襲擊市民，是
僅憑各種不同的視頻片段而作出判斷，
其中譴責警方濫用權力的言論，對警方
而言是極不公平的，他並不同意公會聲
明中的言論，認為聲明不能準確和公正
地代表他的立場。
現年64歲的黃汝榮，於2001年加入司

法機構擔任裁判官，曾出任暫委區域法
院法官，現主力在城市大學法律學院任
教。
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香港文匯報訊（記者 文根
茂）行政會議召集人陳智思本周
接受彭博通訊社訪問時指，特赦
被控示威者「行不通（No
go）」，因此舉違反法治原則，
又認為愈來愈升級的暴力事件不
會立即停止，即使特區政府接受
所謂「五大訴求」，暴徒亦不會
收手，直言所謂「訴求」只是假
象。
陳智思指，雖然特區政府宣佈

撤回修訂《逃犯條例》草案，符合「五大訴
求」之一，但騷亂並未平息。對一些向警察投
擲汽油彈和破壞港鐵設施的暴徒而言，就算政
府接受其全部訴求，他們也不會放棄「抗
爭」。

獨委會耗時不能解困局
他續說，有關人等的要求，表面上給人印象

是特區政府只要滿足「五大訴求」即可平息事

件，但他認為這是假象，「『五
大訴求』或許只是開始，潛在的
問題是香港面臨其他社會問
題。」
針對「五大訴求」中的特赦被

控者及成立針對警察的獨立調查
委員會，陳智思強調，特赦被控
者的做法行不通，因為違反香港
法治原則，而成立獨立調查委員
會聽上去是個好的方法，但或許
要花費數年時間，並不能解決當

下困局。
行政長官林鄭月娥昨日與香港各區區議員對

話，下周亦將舉行由市民自由報名參加的對話
會，展示出極大誠意。陳智思指，希望相關對
話能有助結束近期事件，但坦言所謂「無大
台」的性質會令過程變得複雜。
至於有人質疑林鄭月娥近期處理衝突事件採

取躲避的態度，陳智思並不認同，並指她6月
以來每日都見人，只是大多數會面並無公開。

陳智思：特赦違法治「訴求」是假象

■facebook始終對數個屢遭投訴的山寨《點新聞》專頁視而
不見。 fb截圖

▲《點新
聞3.1》申
請傳媒驗
證遭 fb 拒
絕，卻未
有交代理
由。

◀ fb 未指
出《點新
聞3.1》違
反了哪一
條「垃圾
信息」守
則。圖為
fb「垃圾
信息」說
明。

■陳智思指不能「特赦」
違法者。 資料圖片

■多位大律師向大律師公會主席戴啟思
（上圖）發信，質疑他以公會名義責警
的做法。 資料圖片

■逾百位區議員出席對話會，其中亦包括反對派區議員。
香港文匯報記者 攝

■政府新聞網前天在網上預告，林鄭月娥於昨天與區議員對話。
政府新聞網視頻截圖


